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実施年月日  令和２年度 第２回巻地区公民館運営審議会 

令和３年３月１０日（水）午前 10：00～11：35 

会  場 巻地区公民館 ３F 小ホール 傍聴人  0 人 

出 席 者 

・委 員（９人） 

福島議長，石井委員，土田委員，石田委員，小林委員， 

小川委員，本間委員，吉原委員，高橋委員 

・事務局（１２人） 

  巻地区公民館：田村館長，岩本， 

笹川（峰岡公民館），小林（漆山公民館） 

  岩室地区公民館：松本館長，田島 

西川地区公民館：小千田館長，外河 

  潟東地区公民館：阿部館長，渡辺 

中之口地区公民館：楡井館長，小湊 

審 議 案 件 

（１） 令和２年度 公民館事業実施報告（１月末現在）について 

（２） 令和３年度 新潟市公民館事業の基本方針について 

（３） 令和３年度 公民館事業計画（案）について 

（田村巻地区公民館長あいさつ、福島議長あいさつ） 

以下，審議された議題について記載する。 

審議概要 

 

福島議長 

巻地区公民館 

福島議長 

 

福島議長 

漆山公民館 

 

 

石田委員 

巻地区公民館 

 

 

（１） 令和２年度 公民館事業実施報告（１月末現在）について 

   

 初めに巻地区公民館から説明をお願いします。 

＜資料１について説明（以下各地区公民館同じ）＞ 

 巻地区公民館の説明が終わりました。 

 ご質問、ご意見はありませんか。 

漆山公民館の絵画教室の講師について聞きたい。 

河井地区の出身者で現在は西区在住の方で、絵画教室を無報酬で講師をしてい

ただいている。 

 

モバイル講座について聞きたい。 

ＫＤＤＩが自治体の開催する講座に無償で講師を派遣してくれる講座でした

が、新型コロナウイルス感染症の関係で会社側が開催を中止した。 
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石田委員 

巻地区公民館 

 

土田委員 

巻地区公民館 

 

 

土田委員 

 

 

 

 

福島議長 

岩室地区 

公民館 

福島議長 

 

高橋委員 

 

岩室地区 

公民館 

吉原委員 

 

 

石田委員 

岩室地区 

公民館 

 

 

 

小林委員 

 

 

岩室地区 

公民館 

 

Wi-Fi 環境については、どうか。 

 中央公民館の方で、機器購入や方向性を検討している。 

 

茶の間の学校について聞きたい。 

年度当初には健康福祉課と合同で開催予定で事業に掲載したが、区健康福祉課

が単独で開催する記事を「区役所だより」に掲載したため、合同での開催をしな

かった。 

私も茶の間の開催をしているが、以前は食事を出していたがコロナウイルス感

染症の関係で、行政(健康福祉課)から茶の間をやっている方が考えることと言

われたが色々と制限があり、トイレ等を一人利用毎に消毒がそれぞれ必要で、ボ

ランティアの方がまいっている。 

 

それでは、岩室地区公民館からの説明をお願いします。 

 資料１について説明する。 

 

岩室地区公民館からの説明が終わりました。 

 ご質問、ご意見はありませんでしょうか。 

人権講座(戦争と平和)はすごく良かった。戦争中の展示物や戦争体験者の話

など大変良かった。 

リハーサルと本番で 10日間、延べ 565 人の参加があった。 

 

アンコールふるさと講座の山田達雄展は、週刊誌の表紙を飾ったこともある人

で有名な人で、借用や展示で準備が大変だったと思うが素晴らしかった。 

 

スマホ教室のモバイル環境について。ピアノの利用について 

スマホ教室は、ＫＤＤＩがデリバリーで機器も貸し出してくれて、公民館は会

場提供だけで実施ができた。 

300 人収容できる講堂に設置してあるピアノを利用してもらい、密にならない

ように定員を決めて実施した。 

 

私は西川地区ですが、西川地区は文化祭・芸能発表会は新型コロナウイルス感

染症の関係で中止しましたが、芸能発表会、作品展示会の時期について聞きた

い。 

芸能発表会は人数を制限して規模を縮小して実施し、文化祭は 11 月に実施し

た。 
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福島議長 

西川地区 

公民館 

福島議長 

 

 

 

福島議長 

潟東地区 

公民館 

福島議長 

 

 

 

福島議長 

中之口地区 

  公民館 

 

福島議長 

 

 

吉原委員 

 

 

 

 

 

福島議長 

 

巻地区 

公民館長 

福島議長 

 

土田委員 

 

 

続きまして、西川地区公民館より説明をお願いします。 

 

 資料１について説明する。 

 西川地区公民館の説明が終わりました。 

 ご質問、ご意見等はありませんでしょうか。 

  （質問等なし） 

 

潟東地区公民館より説明をお願いします。 

 

資料１について説明する。 

 潟東地区公民館の説明が終わりました。 

 ご質問、ご意見等はありませんでしょうか。 

  （質問等なし） 

 

中之口地区公民館より説明をお願いします。 

 

資料１について説明する。 

  

中之口地区公民館の説明が終わりました。 

 ご質問、ご意見等はありませんでしょうか。 

 

文化祭は、岩室、潟東、中之口が勇気を持って開催した。中之口文化祭は例年

1 階 2階を会場に展示していたが、今年はコロナウイルス感染症の関係で 1階だ

けの展示で、鑑賞についても入り口から出口まで一方通行で密にならないよう

に工夫して実施していて大変良かった。 

 

（２）令和３年度 新潟市公民館事業の基本方針について 

続きまして、次第（２）令和３年度新潟市公民館事業の基本方針についての説

明をお願いします。 

  ＜資料 2について説明＞ 

  

ただいま、令和３年度新潟市公民館事業の基本方針についての説明が終わりま

した。ご意見等はありますでしょうか。 

今年はコロナウイルス感染症の関係で自粛で文化祭もできなかった。リモート

でパソコンがないと何もできないし、外にも出れないし高齢者は何もできない。

高齢者は公民館が事業することで参加できる。楽しいけれどもコロナウイルス
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福島議長 

 

 

 

 

巻地区 

公民館 

 

 

 

 

 

 

福島議長 

 

 

小川委員 

 

 

岩室地区 

公民館 

 

小川委員 

 

 

 

 

 

 

本間委員 

 

 

 

感染症の過剰意識で来れていない。こういう時期だから、対策を工夫して事業を

してほしい。 

 

 引き続き次第（３）の令和３年度公民館事業計画（案）についてに移ります。 

 公民館事業計画につきましては、各館の全説明が終わってから、皆様のご意見

を伺います。 

 それでは、巻地区公民館から説明をお願いします。 

（３）令和３年度 公民館事業計画（案）について 

巻地区公民館 

岩室地区公民館 

西川地区公民館 

潟東地区公民館 

中之口地区公民館 

の順番で説明を行う 

順番に＜資料３について説明＞ 

 

最後の中之口地区公民館の説明が終わりました。 

皆様のご意見を伺います。 

 

令和３年度の事業を実施してほしい。学生は学校で会えるし、夏休みの過ごし

方や岩室地区公民館の夏休み体験について、どのような内容を考えているか。 

 

明日、地区３校の地域教育コーディネーターとの情報交換会が予定されてお 

り、内容の検討をしたい。新大のものづくり学校とかを考えている。 

 

巻地区公民館の幼児教育について、コロナ禍でも開催していたが、募集が多く 

なった時に保育をする場所の和室が狭い。換気等でも寒くなる。もっと広い場 

所の確保が必要だと思う。 

保育付き講座については、広い会場の確保をしてほしい。保育者が年々高齢化 

もあり保育者が減少している。保育者養成講座の開催を他の地区にも募集を希 

望する。 

 

公民館は、メッセージの発信をしてほしい。 

公民館が工夫して事業をすることで、民間は公民館が開催しているから大丈夫 

だと考えると思う。 

1 つのメッセージで大丈夫だという発信をしてほしい。 
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石井委員 

 

 

 

 

 

福島議長 

 

 

 

 

 

福島議長 

事業者としては、メッセージの発信ができていない。 

 

私も潟東の子供たちとの関わりがあり、子どもたちが参加するのが少なくなっ 

ている。来年度は参加できる事業の開催をお願いする。 

文化祭の開催については、地域によって差異があったが、やれる人は、発表会 

があってほしいと思っている。 

 現在は、密になっていない。3年度は工夫して事業を実施してほしい。 

 

新規事業に取り組んでいるので好感が持てる。 

地域の宝物の活用、民間との社会教育の連携が見られる。講師料がかからない 

行政機関(行政職員を講師に充てる)との連携がとても良かった。 

コロナ感染症対応の中での事業の開催、消毒、鑑賞ルートの規制など、工夫さ 

れていて好感が持てた。３年度事業も頑張っていただきたい。 

 

これで運営審議会の審議を終わります。 

 


